
Protokoll der Mitgliederversammlung 
des Fördervereins der Förde-vhs am 08. Juni 2023

Beginn: 17:00 Uhr 
Sitzungsleitung: Claudia Fischer
Protokoll: Magda Kirndörfer

Anwesenheitsliste im Anhang
in Person: 1. Claudia Fischer, 2. Magda Kirndörfer, 3.Bianca Gramann, 4. Sandra 
Schmeling, 5. Adriana Theessen, 6. Katja Dietrich, 7. Rotraud Apetz, 8. Dietlinde Groos
Zugeschaltet digital: 9. Anja Wiesinger 

(1) Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, 
Bestätigung der Tagesordnung: 

(2) Die Protokolle der MV vom 02.06.2022 und der außerordentlichen MV vom 27.10.22 
werden angenommen. Es gab keine Einwände. 

(3) Geschäftsbericht 2022 – Bericht über die Tätigkeiten des Vereins und des 
Vorstands
wird zur Kenntnis genommen

(4) Bericht der Schatzmeisterin (2022) (siehe Anhang)
Einnahmen:                             1.487,11 €
davon Mitgliedsbeiträge:                                 1.094,00 €
Spenden, Veranstaltungen,
andere Einnahmen:                     390,26 €
Ausgaben:                  1.248,20 €
davon Verwaltung:                     340,48 €
Veranstaltungen:                               825,42 € 
Deutsch/Integration:                                   82,30 €

     Bank p. 31.12.22:                                                       4.796,74 €

Es wurde entschieden, dass möglichst keine Barkasse mehr existieren soll, da es in der 
Vergangenheit einen Diebstahl gegeben hat. Alle Bar-Einnahmen und Spenden werden 
zeitnah eingezahlt. Der Spendentopf „Deutsch/Integration“ wurde aufgelöst. 

(5) Bericht der Kassenprüfung 
Bianca Gramann informiert über die Kassenprüfung, die am 02.06.2023 durch Adriana 
Theessen und sie selbst stattgefunden hat. Es sind keine Unstimmigkeiten festgestellt 
worden. 

Entlastung des Vorstands: Die Mitgliederversammlung des Fördervereins der Förde-vhs 
Kiel e.V. vom 08. Juni 2023 entlastet den Vorstand auf der Grundlage der Kassenberichte 
und der Berichte der Kassenprüfung für das Geschäftsjahr 2022 einstimmig. 

(6) Haushaltsplan 2023 (siehe Anhang) 
 Kasse und Bank p. 01.01.23: 4.796,00 €
 Geplante Einnahmen aus 

Mitgl.Beitr. + Spenden: 1.400,00 €
 Geplante Ausgaben: 2.820,00 €

- für: Verwaltung +
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Veranstaltungen 1.320,00 €
- Projekte + Kulturtopf       500,00 €
- Reserve für
Unvorgesehenes 1.000,00 €

(7) Vorstandswahlen (gesondertes Protokoll) 
Alle Mitglieder des Vorstandes treten zurück, um, je nach persönlicher Entscheidung, sich 
zur Neuwahl zur Verfügung zu stellen. Der Grund  liegt darin, dass auf den beiden  letzten 
Mitgliederversammlungen Vorstandswahlen erforderlich waren. Wir gerieten dadurch in die 
Lage, alljährlich einzelne Posten neu zu wählen.
Die Beisitzerin Gabriela Schwoch hat sich entschieden, nicht wieder anzutreten. Alle anderen
Vorstandsmitglieder stellen sich wieder zur Wahl. Neue Personalvorschläge  gibt es keine.
Den Wahlausschuss bilden Rotraud Apetz und Katja Dietrich. 
Neugewählt in offener Abstimmung wurden 

1. Vorsitzende Claudia Fischer
2. Stellvertretende Vorsitzende / Schriftführerin Magda Kirndörfer
3. Schatzmeisterin Sandra Schmeling
4. Beisitzerinnen Anja Wiesinger und 
5. Dietlinde Groos

Alle Gewählten nehmen die Wahl an.

(8) Bericht über Aktivitäten des Vereins (2022-2024)

- Tannenbaum wurde wieder als Wunschbaum gestaltet, daraus ergab sich der 
Gedichterundgang des Fördervereins, siehe unten. 
- Das Waffelbacken am Nikolaustag verlief dank vieler Helferinnen erfolgreich und war 
äußerst populär und hat viel Freude gemacht. 
- Projekte: Der Kulturtopf wurde nicht genutzt, könnte in Zukunft die Kasse 
Deutsch/Integration ersetzen, die aufgelöst wird.
-  Das Dozentenfest an der vhs am 01. Juli 22 wurde mit 500,-€ für Getränke unterstützt. 
Eine schöne Veranstaltung mit Musik, angeregten Gesprächen und toller Verpflegung. Zur 
Entlastung der Mitarbeiter und des Fördervereins wurde ein Spülmobil organisiert – wirklich 
eine große Hilfe.

- Mitgliederbetreuung 
- 70 Mitglieder per 30.04.2023
- 1 Ausschluss 2022
- 4 Kündigungen 2022
- 1 Kündigung Anfang 2023
Mitglieder, die austreten, erhalten ein Dankesschreiben verbunden mit der Bitte, den Schritt 
noch einmal zu überdenken. Vermutlich trägt die allgemeine Teuerung dazu bei, dass alle 
Ausgaben einer Prüfung unterzogen werden. Aktionen des Vereins für Mitgliederwerbung 
waren zwar erfolgreich, aber kein großer Zustrom, die wirtschaftliche Lage macht sich 
bemerkbar. Weiter mit unseren Aktionen Mitglieder werben. 

- 15. Februar – Abschlussveranstaltung zum Coventry-Projekt im Forum Baukultur – 
M. Kirndörfer
Die Abschlussveranstaltung zum Coventry-Projekt fand im Forum Baukultur im Waisenhof 
statt. Der wunderbare Raum trug zum Erfolg dieser Veranstaltung bei. Eingeladen waren die 
Dezernentin Renate Treutel und der Historiker Timo Erlenbusch. Adriana Theessen und Anna
Emil führten in und durch die Veranstaltung. Heide Krautwald und Susanne Westphal stellten
das Projekt „Photo Voice“ vor. Viele Beteiligte und Gäste waren anwesend, besondere 
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Beachtung fand die Gruppe der Frauen aus der Ukraine, die zum Erfolg des Photo-Projekts 
beigetragen haben. Der Nachmittag endete mit angeregten Gesprächen am Büfett.

- 28. März und 07. Juni: Gedichte im Vorübergehen 
Claudia Fischer und Magda Kirndörfer veranstalteten unter dem Titel „Gedichte im 
Vorübergehen“ eine ungewöhnliche Lesung in der Volkshochschule. Sie fand in 
Zusammenarbeit mit dem Grundbildungszentrum und dem Bereich Deutsch/Integration statt.
Ausgewählt wurden Gedichte aus drei Jahrhunderten.  Von Matthias Claudius bis Wolf 
Biermann reichte das bunte Spektrum. Die Gedichte wurden auf Plakate geklebt und im 
Haus verteilt aufgehängt, was großen Anklang fand. Es nahmen über zwanzig Personen an 
der Lesung teil, die gerahmt wurde durch ein von Martina Vanicek liebevoll eingerichtetes 
„Café“. Dort trugen Teilnehmende am Ende mitgebrachte Gedichte vor. 
Mit dieser Veranstaltung waren wir dann im Juni zu Gast im Bereich Deutsch als 
Fremdsprache der Uni Kiel. Auch da war die Resonanz äußerst positiv. Wir erhielten jeder 
ein Honorar von 100,- €, welches wir an den Förderverein spenden.  

- 3. April – Vernissage der Ausstellung „Neu in Kiel“
im Rahmen des Urban Exchange Project“ in der vhs-Kunstschule – C. Fischer und M. 
Kirndörfer, die noch bis zu den Sommerferien zu sehen ist. Sie stellt die gesamten 
Ergebnisse aus Kiel und Coventry des Photo Voice Projektes im Rahmen des Urban 
Exchange Project vor. Auch bei dieser sehr erfolgreichen Veranstaltung sprachen prominente
Gäste. Damit ist nun wirklich der Endpunkt gesetzt unter diese außergewöhnliche 
internationale Zusammenarbeit. Die Hoffnung besteht, auf direkter Ebene den Kontakt zu 
pflegen und sich gegenseitig zu inspirieren. Coventry Association for International Friendship
ist ebenfalls an weiteren gemeinsamen Projekten interessiert.

- 14. Mai: Stadtspaziergang für Mitglieder des Fördervereins 

Diese Bonusveranstaltung für unsere Mitglieder löste die früher angebotene 
Vortragsveranstaltung ab und wurde zu unserer Freude auch von 8 Teilnehmenden genutzt. 
Sascha Liedtke lud dazu ein, sich kritisch mit der eigenen Wahrnehmung von Denkmälern 
auseinanderzusetzen und konzentrierte sich dabei auf wenige Beispiele, so dass Zeit war, 
Gedanken zu entwickeln. Es ergaben sich intensive Gespräche, ein Vormittag, der in 
Erinnerung bleiben wird. Im Anschluss könnte wieder eine Ausstellung in der vhs stattfinden, 
analog zum Gedichte-Rundgang. Wir könnten Fotos von Kieler Denkmälern mit 
Erläuterungen dazu im Haus verteilt aufhängen – Quizfrage: Wo befindet sich dieses 
Denkmal? 

- öffentlicher Bücherschrank wird gut genutzt, trotz des ungünstigen Standorts
- Gartengestaltung kann noch nicht in Angriff genommen werden. Bianca Gramann, Sandra
Schmeling und Adriana Theessen haben vorerst die vorhandenen Zimmerpflanzen 
umgetopft und gepflegt. 

-  Geplante Aktionen 
- Evtl.die Förde- vhs als Ausstellungsfläche für Arbeiten von Studierenden der Muthesius 
Kunstschule nutzen 
- Tannenbaum aufstellen im Advent im Foyer der vhs
- Waffelbacken im Advent 
- Februar 2024: Waffelbacken beim Familienfest der vhs-Kunstschule – ja, aber mehr 
Waffeleisen und ca. 10 Hilfskräfte
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(9)   Bericht aus der Förde vhs
Die Leiterin der Förde-vhs Adriana Theessen hat Erfreuliches zu berichten:
- Es wurde eine Stelle für die Online-Redaktion mit Frau Boklenberg besetzt, die schon 
seit 13 Jahren als Honorarkraft die Website der vhs betreut. 
- 2 weitere Stellen werden ausgeschrieben: es geht um einen neu konzipierten Bereich für 
Demokratie und Wandel, der bereichsübergreifend wirksam sein soll. 
- Vier Mitarbeiterinnen konnten Auslanderfahrungen machen und nach Malmö reisen. 
(Finanzierung übe ERASMUS) 
- Der Bereich Grundbildung eröffnete einen neuen Lernort im Bürgerhaus in Mettenhof. 
Dafür konnte eine Bundesförderung in Anspruch genommen werden. 
- Im Rahmen eines Interreg-Projektes mit Ostsee-Anrainerstaaten mit dem Ziel 
„Lebendige Stadt – mehr Bürgerbeteiligung“ soll die Öffnung von Verwaltungen für die Bürger
gefördert werden. . Wie weit prägt die vhs die Stadt, bzw. wird von ihr bestimmt?  Anna Emil 
konnte in Dänemark Erfahrungen sammeln und eine weitere Auslandsreise kann angetreten 
werden 
- Ein weiteres Projekt betrifft die „Digitale Zukunft“. 
- Geplant ist zudem, die Kontakte zum gesamten Lehrkörper zu verbessern. Dazu ist eine 
Einladung – vielleicht in den Ratssaal – vorgesehen. Das Ziel ist die Einrichtung einer 
Dozentenvertretung, damit die Wünsche der Dozentinnen eine Plattform finden. 
- Es ist in den Fluren der vhs eine Ausstattung mit Sitzmöbeln geplant, die mit dem 
Brandschutz vereinbar ist. 
- Die Standorte der Getränkeautomaten werden von eben dem Brandschutz beanstandet. Es
kommt als eher unattraktive Lösung ein Standort im Keller in der Nähe der Keramikwerkstatt 
in Frage. 
- An den Förderverein werden zwei Bitten herangetragen: 

o Auszuloten, ob Automaten für Hygieneartikel in den WCs 
angebracht werden könnten und welche Kosten damit verbunden 
wären. Evt. einen Probelauf versuchen.  

o Aktionen mit TN durchzuführen, wie z.B. Pflege der Umgebung der vhs
– Kippen sammeln, Tauschbörse o.ä. 

(10)   Verschiedenes
- Zum Thema Datenschutzgrundverordnung arbeiten Anja Wiesinger und Claudia Fischer 
sich noch in die Vorschriften ein.  
- Die Website des Fördervereins muss überarbeitet werden – wahrscheinlich wird sie mit 
einem anderen Baukasten grundlegend erneuert. 

Ende der Sitzung: 19:00 Uhr  

Kiel, 11.06.2023

Claudia Fischer Magda Kirndörfer
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